

La MJC veut être accessible au plus grand nombre

La MJC de Villerupt, forte de ses 555 adhérents avec plus de 45 ateliers, déploie ses actions dans des lieux différents pour être accessible au plus grand nombre de personnes.

La MJC de Villerupt a réuni plus de 30 personnes pour son assemblée générale. Lillian Favero, président de la MJC, insiste sur le défi mené en 2012 « répondre aux objectifs définis en développant l'offre socioculturelle et la rendre accessible au plus grand nombre ».

Une ouverture vers de nouveaux partenaires

Un poste de membre associé au sein du conseil d'administration a été ouvert à la municipalité de Thil pour prolonger le travail sur le "secteur rue". Un atelier céramique y fonctionne depuis septembre 2012. Le partenariat avec l'association Vache d'Assos fonctionne à merveille, les concerts de qualité programmés à la Cave attirent un public venu de toute la région. La MJC s'associe également avec la MJC Pichon et la MCL (maison de la culture et des loisirs) de Metz pour proposer aux élèves des écoles et du collège des spectacles et des interventions musicales. Des projets culturels transfrontaliers, notamment avec "les lectures au bar" proposés par l'Apalva permettent des contacts avec la Kulturfabrik, le théâtre de Metz, le TPL de Thionville. Grâce aux chantiers jeunes et au projet "Ecologis", les salles et les bureaux de la MJC ont été rénovés.

Une maîtrise du budget

La fusion de la MJC avec Joyeux Horizons s'est bien déroulée. Du point de vue financier, Hassina Saadi, trésorière accorde une attention particulière pour le premier budget prévisionnel issu de la fusion des deux structures, ayant entraîné une charge de travail supplémentaire à l'équipe administrative, heureusement dotée de deux nouveaux outils, un logiciel pour la comptabilité et un programme pour la gestion des adhérents et des activités.

Dans le même souci de réduire les frais, Philippe Joncquel, directeur de la MJC, a monté des dossiers de subventions pointus pour les gros projets réalisés avec succès en 2012, la comédie musicale et le spectacle avec les enfants du secteur Poincaré. Pour 2013, une réflexion est engagée pour développer encore plus les actions sur l'ensemble du terri-



La dynamique équipe de la MJC pose devant le véhicule de neuf places facilitant les déplacements lors des activités décentralisées.

Photo RL

toire de la communauté de communes du Pays-Haut Val d'Alzette.

Philippe Joncquel a présenté l'ensemble des activités initiées par la MJC touchant tous les domaines, artistique, éducatif, bien-être, enfance, ados, la Cave. Il souligne « l'exercice 2012 s'inscrit dans la continuité des années précédentes, créer du lien, favoriser les pratiques artistiques pour tous, même pour ceux qui n'adhèrent pas spontanément à l'offre culturelle et valoriser le travail effectué sur scène et en public. Un nouveau projet d'orientation doit être construit en tenant compte de l'ensemble des composantes territoriales et des particularités sociales ». L'acquisition d'un véhicule de neuf places, finalisée par le dossier Visiocom et financée par la publicité, facilite et réduit les déplacements nécessaires pour les activités.

De multiples ateliers



La classe de piano compte 44 élèves.

Photo RL

L'école des arts de la MJC comprend 20 adhérents dont les classes de musique fréquentées par 140 élèves venant de Villerupt, de la communauté de communes du Pays Haut Val d'Alzette et d'autres villes. La pratique de 7 instruments de musique y est dispensée par des professeurs, ainsi que le chant et la formation musicale. Pour accroître l'expérience des élèves, des auditions ont lieu régulièrement devant le public. Certains élèves passent en fin d'année un examen, réussi par la plupart. Les classes de danse classique et moderne et de Rand B comptent 90 élèves de 6 à 18 ans, la classe d'arts plastiques, 39 et la classe de théâtre, 9. Cette activité est encadrée par Fabrice Houillon, créateur des spectacles musicaux de fin d'année. Dans le domaine éducatif, l'atelier informatique intéresse plus particulièrement les personnes de plus de 50 ans, désireuses de maîtriser cette nouvelle technologie, d'autres petits ateliers sont en place à la MJC, l'anglais, l'italien, la couture, les jeux de société... Le secteur enfance regroupe les mercredis récréatifs, les petites vacances et le centre de loisirs en été, il est apprécié par les parents qui confient leurs enfants (200 et 50 ados) à une équipe d'animateurs.